



Díaz-Canel en la Sentada de los Pañuelos Rojos



El Presidente llegó al mediodía de este domingo al Parque Central para compartir con el colectivo de Pañuelos Rojos, iniciativa de activistas de las redes sociales, miembros de proyectos y organizaciones de la sociedad civil cubana.

Leticia Martínez Hernández, 14 de Noviembre de 2021

“Agradezco poder pasar con ustedes este pedazo de domingo”, dijo el Presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez a los jóvenes, y no tan jóvenes, que desde hace más de 48 horas acampan en el Parque Central, en lo que han denominado Sentada de los Pañuelos Rojos.

Esta es una acción antiimperialista, ecuménica, consideró el Jefe de Estado, con su pañuelo rojo al cuello, luego de disfrutar de un concierto de Tony Ávila, sentado en el piso junto a más de un centenar de personas en los portales del Gran Teatro de La Habana “Alicia Alonso”, donde tuvo que ser trasladada la actividad a consecuencia de la lluvia.

“Estamos buscando el perfeccionamiento de nuestra sociedad, defendiendo la emancipación, defendiendo el socialismo y condenando, como ustedes mismo se convocaron, las campañas por subvertir el orden interno, las campañas mediáticas contra Cuba”, comentó el mandatario también frente a varios medios de prensa.

“Y Cuba va a vivir en paz, y viviendo en paz nos vamos a perfeccionar”, reiteró el Presidente, con gritos de ¡Viva Cuba!, ¡Viva la Revolución!, ¡Vivan ustedes los Jóvenes! y ¡Patria o Muerte!, ¡Venceremos!



Manu Pineda, eurodiputado español, también participó junto al Presidente en la Sentada. Foto: Estudios Revolución

Mucho cariño y mucho apoyo recibió el Jefe de Estado en la Sentada, en medio de una feroz campaña mediática en su contra. Manu Pineda, eurodiputado español que también participó, lo resumió de la mejor manera en un diálogo con la prensa: “Como dictador está suspendido, como dictador deja mucho que desear. En un encuentro de jóvenes que vienen a escuchar música, en un concierto se mete el Presidente en medio de los jóvenes. Parece que no le tiene mucho miedo al pueblo, parece que considera que el pueblo, lejos de ser un peligro, es un soporte, y que él está aquí al servicio de su pueblo”.

Ese es un ejemplo, consideró, que lo podemos ver en muy poco sitios. Esta explosión de alegría, esta convivencia, esta fraternidad, y que venga el Presidente y se meta en medio de la gente, “parece que si este pueblo está reprimido la verdad es que lo disimula muy bien”, bromeó.



Esta es una acción antiimperialista, ecuménica, consideró el Jefe de Estado, con su pañuelo rojo al cuello, luego de disfrutar de un concierto de Tony Ávila. Foto: Estudios Revolución

¿QUIENES SON LOS PAÑUELOS ROJOS?

Los Pañuelos rojos son “una comunión de quienes sentimos y pensamos la Patria. Somos negros y negras, blancos y blancas, estudiantes y trabajadores, mujeres y hombres libres. Artistas, campesinos y guajiras, del campo y de la ciudad, de trillos y veredas. Somos de géneros y orientaciones sexuales distintas, creyentes y no creyentes”.

Se reconocen como “activistas de las redes sociales, miembros de proyectos, colectivos y organizaciones de la sociedad civil, que desde la autogestión y la autoconvocatoria buscan expresarse”.

La idea, según declaran en una nota entregada a la prensa, surge de la necesidad de incidir como sujetos sociales diversos en el complejo entorno sociopolítico del país.

Varios colectivos y líderes de la sociedad civil se articularon en Telegram para organizar, luego de la nueva normalidad, una acción antiimperialista que demostrara el desacuerdo con las prácticas de guerra no convencional ejecutadas contra la paz en Cuba y la permanencia del bloqueo, así como el apoyo a todas las luchas emancipadoras.

Explican que la Sentada no es una respuesta específica a las convocatorias para el 15 de noviembre, aunque a algunos participantes los haya movilizado la necesidad de responder a ese suceso.

Sí asumimos, expresan, una posición martiana contra cualquier intento en la Isla que pretenda colonizarla nuevamente.



“Agradezco poder pasar con ustedes este pedazo de domingo”, dijo el Presidente a los jóvenes, y no tan jóvenes, que desde hace más de 48 horas acampan en el Parque Central. Foto: Estudios Revolución

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba
2026 © Palacio de La Revolución